

# LA PAZ.

DIARIO DE FOMENTO, CIENCIAS, ARTES, LITERATURA, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

*Precios de suscripcion en Murcia.*  
Todos los dias, mes 7 rs. y 19 tres; solo los viernes, mes 2 y 1/2 y 7 tres, y á la cábala 10 un año. se suscribe en la Admon., S. Lorenzo, n.º 11.

Viernes 21 de mayo de 1858.  
Número 60. Año II.

*Precios de suscripcion fuera.*  
Todos los dias, mes 8 rs. y 22 tres; solo los viernes, mes 3 y 8 tres, y á la cábala 12 un año. Se suscribe en todas las principales librerías.

## MURCIA 21 DE MAYO.

Ayer á las diez, las campanas nos anunciaban un nuevo fuego, tercero de los que en pocos han tenido lugar en esta capital. Este fué en la tahona de la calle de S. Antonio. La circunstancia de haber concurrido bastante gente á presenciario y aun á ayudar á cortarlo en union de la distinguida brigada de zapadores-bomberos, nos releva de dar detalles de él. Solo si dirémos que dicha brigada, como siempre, hizo todo cuanto estuvo á su alcance para apagarlo, lo que consiguió en poco tiempo. Desgracia no hubo ninguna que sepamos.

Para llevar á cabo el reemplazo de 1858, S. M. ha dispuesto que el repartimiento de los cupos á los pueblos se verifique del 24 al 31 del corriente. La citacion á los mozos sorteados en el año actual y en los dos anteriores se hará en los seis primeros dias de junio. El acto de llamamiento y declaracion de soldado empezará el dia 13 y terminará antes del fijado para marchar los quintos á la capital de la provincia. La entrega de los quintos en caja principiará el dia 1.º de julio y todas las operaciones de la quinta se verificarán en lo demás con arreglo á la ley de 30 de enero de 1856. A nuestra provincia corresponden 756.

## NOTICIAS OFICIALES.

El *Boletín* contiene lo siguiente:  
Un anuncio señalando el dia 10 de junio próximo, á las doce de su mañana, para el arrendamiento, en pública subasta del granero decimal de esta ciudad, con su bodega y almazara, bajo las condiciones establecidas en el pliego que se halla de manifiesto en la Administracion principal de Propiedades y derechos del Estado de esta capital.

Por extracto, ALMAZAN.

## NOTICIAS NACIONALES.

Madrid 19 de mayo.

De la *Correspondencia*:

—Nuestros corresponsales de provincias, casi sin escepcion, se felicitan del alhagüeno aspecto que en general presenta la próxima cosecha. Las últimas lluvias han venido á desvanecer por completo los temores de los mas meticulosos, asegurando á las provincias

que constituyen nuestros graneros un excedente que hará que los cereales vuelvan á figurar en nuestra balanza como primer artículo de exportacion.

—Noticias de Macao, fecha 12 de marzo, recibidas hoy en las oficinas de la *Correspondencia Autógrafa*, hacen esperar que la expedicion franco-española á la Cochinchina, tendrá felices resultados para la ilustracion de aquel pais, y fomento y respeto de la religion católica. A aquellas fechas no se sabia en Macao que hubieran salido las fuerzas españolas para la Cochinchina. Lo que si se sabia es que habian salido para Shanghi, en el *Fun-kin*, los vapores que fueron á llevar el ultimatum de Francia y España. El edicto publicado últimamente por el emperador hace esperar que allí cesarán las persecuciones contra los cristianos.

—La salud pública es hoy en España tan buena como lo permite la estacion que atravesamos. Solo en algunos puntos el sarampion y la viruela hacen algunos estragos; en Alicante mismo ha habido algunos casos de sarampion, pero tan benignos y tan pocos que el gobernador civil creía poder participar la completa desaparicion del mal antes de que S. M. se dirigiera á aquella ciudad.

—Por el despacho telegráfico que hemos recibido y que en otro lugar publicamos se ve de un modo oficial que el gobierno francés ha destinado á la fragata de vapor *Andaciense* para dar escolta de honor á S. M. la reina. No es probable aunque se haya dicho otra cosa que vengán á Alicante igualmente buques ingleses porque aunque el gobierno inglés á indicacion de su representante en Madrid á querido dar igual muestra de su aprecio y respeto á nuestra soberana, la casualidad ha hecho que no haya en Gibraltar ningun buque de guerra inglés y que la escuadra inglesa que recorre nuestras aguas se haya hoy toda reunida en Lisboa con motivo de la llegada de la reina de Portugal.

—Hoy se han recibido en las oficinas de la *Correspondencia autógrafa* interesantes noticias de la Confederacion argentina. Parece positivo que el presidente Urquiza se halla decidido á presentar á las cámaras en este mes los tratados de amistad y comercio que últimamente vino á estipular con España

el doctor Alberdi.

—Todavía ayer se discutía en Aranjuez si la reina habia de ir ó no á Alicante por causa del sarampion; pero que S. M. la reina se hallaba resuelta á ir á Valencia si la salud pública le impedia ir á Alicante; y que S. M. la reina, siempre generosa y amante de sus pueblos habia dado orden á los gefes económicos de su casa para reunir fondos de su patrimonio con que ir aliviando las desgracias y necesidades de los pueblos que vaya atravesando la régia comitiva. La carta á que nos referimos concluye diciendo que ya están reunidas las cantidades necesarias para que se cumpla este noble deseo de S. M.

—Acaba de disponerse de real orden que el quintal de cal comprendida en la partida 232 del arancel vigente hoy libre de derechos, satisfaga en adelante 36 céntimos en bandera nacional y 4 rs. y 36 céntimos en estrangera y que las partidas 1,162 y 1,163 se refundan en una en la forma siguiente: Yeso blanco y negro y el mate; quintal 1 real 50 céntimos en bandera nacional y 5 rs. 50 céntimos en estrangera.

—Por despacho telegráfico recibido hoy á Madrid se sabe que el 29 de abril reinaba en la isla de Puerto-Rico la mas completa salud y tranquilidad.

## NOTICIAS ESTRANGERAS.

Despachos telegráficos.

Paris 19. El *Monitor* de hoy dice que la fragata de vapor *Andaciense* ha recibido orden para marchar inmediatamente para Alicante, á fin de escoltar con la escuadra española á la reina Isabel en su viage por el Mediterráneo.

Londres 19. La duquesa de Orleans ha muerto ayer en la residencia de Richmond, que ocupa la familia de Luis Felipe, y donde la duquesa habia ido á restablecer su quebrantada salud.

(Hojas.)

## VARIETADES.

*Bautista Combé*. Fué á matricularse en la antigua universidad de Alcalá un estudiante de la Alcarria.—¿Cómo se llama V.? le preguntó el secretario—

Juan Bautista Combé, dijo el estudiante. —¿Viene V. á enseñarme ortografía, señor novicio?—¿Cómo se llama V.? es lo que pregunto.—Bautista Combé.—No sea V. impertinente.—Ya sé que Bautista se escribe con B... sepamos el apellido!!!...

**Perspicacia gallega.** Un gallego se presentó el otro día en una administración de loterías á jugar cinco números que llevaba apuntados en un papel. Vió el lotero que un mismo número estaba repetido tres veces, como por ejemplo: 33, 60, 33, 84, 33, y le dijo:—Aquí hay tres números iguales.—Si señoritu, le respondió el gallego, es para si acierto uno, sacarme un ternu.

**Sopla!!!** Cerca de Pompona habia una molinera tan linda y á la vez tan cruel que los suspiros de todos sus amantes bastaban para poner en movimiento las aspas del molino.

**Moraleja.** Regalaron por Pascuas á Vallejo—ya guisado en cazuela un gato viejo,—mas tomólo por liebre el desdichado;—murió de indigestion y fué enterrado.—Cuida, lector, que el hilo no se quiebre—de la vida, al hallar gato por liebre.

**Máximas.** En la marcha de los siglos lo mismo que en la de los ejércitos siempre hay rezagados.

Se ofende á los hombres á quienes se alaba segun su mérito: hay pocos tan modestos que sufran sin pena que se les aprecie únicamente en lo que valen.

La injuria que solo lastima á otros, estamos prontos á excusarla.

Lo falso presentado con arte nos sorprende y nos deslumbra; pero la verdad sencilla nos persuade y nos encadena.

El amor propio es una arma útil pero peligrosa: porque mal conducida, hiere la mano que lo usa.

La ambicion es como el fuego, que se alimenta lo mismo de las materias mas viles, que de las mas preciosas.

El método de los hombres de talento es como los rios que concurren á la mar por vias imperceptibles.

No se deben confiar secretos á las personas de poco talento, que tienen al mismo tiempo el deseo de agrandar: no teniendo por sí ningun pensamiento que comunicar, se apresuran á decir lo que saben de los demas.

El filósofo cierra su pecho á las preocupaciones pero las hace entrar en sus miras; el hombre vulgar, por el contrario, las adapta sin saber hacerlas útiles á la sociedad.

Del periódico *L' Agriculture* tomamos lo que sigue, en que se trata de la utilidad de la ortiga.

«La mayor parte de los agricultores miran la ortiga como una planta parási-

ta, y los jardineros, sobre todo, la persiguen como un enemigo peligroso; así es que se ha refugiado en los sitios solitarios, en los terrenos áridos ó á la sombra de los vallados; sin embargo, su tallo filamentosos puede dar muy buenos tejidos. Los holandeses han sido los primeros que han sabido utilizarlos, bajo este punto de vista, y sacar de él muchas ventajas.

Las hojas tiernas de ortiga son tambien un plato muy delicado. Los chalanos utilizan sus semillas haciéndolas comer á los caballos para darles mas viveza y un pelo brillante: sus raices hervidas con un poco de alumbre y de sal comun, dan un precioso color amarillo.

Así es que todas las partes de esta planta pueden emplearse útilmente en la economía ó en las artes. Como pasto, ofrece á los animales de esta un alimento sano y seguro, porque es temprano y fácil de cultivar, cualquier terreno le es conveniente, por árido que sea; no exige cuidado alguno, soporta todas las intemperies y se reproduce por sí mismo.

Durante el verano, se la puede cortar cinco ó seis veces, y cuando en la primavera no se encuentra pasto alguno para el ganado, esta planta está ya muy crecida.»

#### Solucion de la charada del número 58.

Bella flor es la rosa,  
se interna en el mar el rio,  
estos compuestos son el mio  
de la novena el ROSA—RIO.

#### Solucion de la del sábado último. CORINTO.

Otra.

La primera es tuya,  
la segunda es mia,  
el todo que buscas  
lo lleva tu tia.

#### NOTICIAS RELIGIOSAS.

Mañana santa Rita de Casia viuda y santa Quiteria y Julita mártires.

JUBILEO.

Estará en la iglesia de san Nicolás.  
Se descubre á las 8 y media de la mañana

Se reserva á las 6 de la tarde.

#### NOTICIAS MERCANTILES.

MERCADO DEL 20.

Trigo..... fan. de	54 à	65 rs.
Idem estrangero. de	43 à	54
Cebada..... de	17 à	18 1/2
Maiz..... de	22 à	26

SEDAS.

Conchal sup. lib. de	67 à	69
Id. inferior..... de	64 à	65
Medio conchal... de	70 à	72
Candongos..... de	80 à	82

#### ANUNCIOS.

SEGURA, ECONOMICA, ACTIVA.

### AGENCIA DE NEGOCIOS

á cargo de

**J. SALVÁ Y COMPAÑIA,**

**EN PALMA DE MALLORCA,**  
frente á San Nicolás.

Sucursal en Sevilla, Sierpes número 9.

Evacuará en comision toda compra ó venta de la clase de efectos, alhajas, bienes, productos naturales é industriales de cualquier parte, papel del Estado y acciones de empresas, cuyo cometido se la dirija, para lo que cuenta con correspondientes en toda España.

Representará á los interesados en cuantos asuntos gubernativos, judiciales y administrativos se la confien. Se encargará de la cobranza de pensiones, censos, alquileres y arrendamientos tanto en esta isla como fuera de ella, y de proporcionar dinero sobre buena hipoteca.

Se encargará de verificar y servir las suscripciones de todo lo que bajo este método se digne someterla sociedades, empresas ó particulares, bien sea en los diferentes ramos de publicacion, bien en cualquier otro género ajustado á dicho sistema.

Toma á su cargo el transporte marítimo y terrestre de toda clase de efectos y mercancías para cualquier punto de estas islas, de la península y del extranjero con sujecion á las condiciones y tarifas que se tienen de manifiesto en dicho establecimiento.

Prestará la debida y suficiente garantía en todos los casos que el asunto ó cometido lo requieran. Se ajustarán todas las comisiones y encargos que desempeñe á las módicas tarifas que al efecto tiene formadas. 4—1

Asentado contra Napoleon III.—Proceso formado contra Orsini, Pierrri, Rudio y Gomez, por este delito.

Un elegante tomo en 8.<sup>o</sup> prolongado, que contiene íntegra la traduccion de cuanto sobre el mismo han publicado los periódicos franceses. «La Gaceta de los Tribunales» y «El Derecho.»

Se vende en Madrid, por 4 rs., en la redaccion de «La Themis» calle de Toledo, núm. 55, cuarto principal segundo; en la comision general de Sierra, calle de Preciados, núm. 57, cuarto entre-suelo; y en las librerías de Cuesta, calle de Carretas, núm. 9, y Bailly-Bailliere, calle del Príncipe.

En provincias por medio de carta al director de «La Themis», en la redaccion, incluyendo once sellos del franqueo de cuatro cuartos.

Por lo no firmado, el Director y Editor.  
RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

Imp. de LA PAZ, á cargo de R. ALMAZAN,  
calle de san Lorenzo, núm. 11.